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系统讲述“最”河南
中国最早的人祖圣地、中国现存

最早的天文台、中国现存最大的古墓
博物馆、中国最早最大的城市……作
为河南文化产业发展重点项目，《中
国之最在河南》讲述了 50 集在河南
的“中国之最”。

“每集可不仅仅是一个‘之最’，
有的四五个，有的十来个呢。”傅冰介
绍，作品共分八个部分，表现内容不
仅是河南境内的中国之最，有的堪称
世界之最，许多珍贵资料都是第一次
系统地与读者见面。

河南形象“亮”起来
2011年10月，电视系列片《中国

之最在河南》在河南电视台亮相，用
电视语言立体地展示河南的形象和
厚重；2011 年、2012 年，该片代表河
南参加了第七届、第八届中国(深圳)
国际文化产业博览会，2013 年参加
北京全国图书展销会，所到之处，让
河南形象更加“亮”起来。

“‘之最’是中国文化的精华，是
中原文化浓缩版，某种意义上讲，‘之
最’就是历史上的一个个惊叹号，凝
聚了民族精神的正能量。”说到“之
最”，傅冰充满激情：“了解河南，就是

了解中国。一些近邻国家歪曲历史，
大言不惭地与中国争节日、争圣人、
争文字等，混淆概念，误导世人，拍

‘之最’就是为了提升中国人尤其是
河南人的自尊心和自豪感。”

傅冰认为，随着河南经济腾飞，前
来河南的外宾、领导、投资商更加多起
来，由于受时间以及各种条件的制约，
加之河南地域辽阔、文化厚重，他们无
法更多、更深地感悟了解河南悠久的
历史和灿烂，《中国之最在河南》可以
帮助他们更深更广地走近河南。

“当前的文娱界充斥着过多的搞
笑、演义、戏说等影视作品和图书，这
样会把观众与读者带入歧途。”谈到
为何要拍《中国之最在河南》，傅冰强
调了责任感：“真正的经典文化和主
流文化也需要抢占阵地、发出声音，
尤其在新时期，我希望有更多人，尤
其是青少年学‘之最’、创‘之最’！”

得中原者得天下
傅冰祖籍山东青岛，毕业于北京

广播学院电视编导系（现中国传媒大
学），曾任河南电影制片厂影视部主
任，从事影视导演工作近 10年，现任
河南新华营销传媒集团副总兼影视
中心总监。多年来，傅冰笔耕不辍，
多部新闻、电视作品获得国家级、省

级大奖。
一个山东人，却为弘扬河南形象

奏起了凯歌，是出于怎样的考虑？
“我虽然出生在青岛，但可以说

是长在河南。如今来河南已近 20
年，河南早就是我亲爱的第二故乡
了。”说到河南，傅冰满含深情，“古来
就有‘逐鹿中原’‘得中原者得天下’
的说法，可见中原大地人杰地灵、地
位紧要。”

在河南工作生活的日子里，傅
冰被这片热土滋养着并越来越为
之倾倒，为了给河南“正名”，也为
了传递“正能量”，傅冰潜心准备多
年，为拍摄《中国之最在河南》倾注
了大量的心血和时间，最终，带着
摄像机，背着架子、电池、监视器，
傅冰带领摄制组翻山越岭、走街串
巷，把河南深厚的文化搬上了荧
屏、搬到了书中。

“为了拍大禹的塑像，我们扛着
机器爬山崖，非常危险；为了拍牡
丹，我们曾被工作人员‘锁’在园子
里连饭也吃不上……”回顾当年拍
摄的艰辛，傅冰非常坦然，“有时候，
连剧组的工作人员都劝我，不好拍
就找点资料镜头算了，但是我不能那
么做，这是在给河南留下宝贵的资
料，是给世人留下文化的记忆。”

传递河南正能量
——访电视系列片《中国之最在河南》导演兼制片人傅冰

■本报记者 左丽慧

本报讯（记者 左丽慧）昨日，河
南省摄影家协会原主席、被誉为“山
药蛋派摄影家”的王世龙遗体告别
仪式在郑州殡仪馆举行，省会摄影
界人士纷纷前往送别。3月17日凌
晨，王世龙因病去世，享年83岁。

王世龙 1930 年 6 月生于河南

省平舆县，1948年参加中国人民解
放军，1950 年参加昌都战役，因战
伤致残。1955年，王世龙转业到地
方报社任摄影记者，曾为毛主席视
察七里营拍照。半个世纪的摄影
生涯，王世龙拍照了大量新闻和艺
术照片，代表作品有《秋收完毕》

《山里俏》《山村在欢唱》等。2001
年，王世龙荣获河南省政府授予的
终身艺术成就奖。2003年，河南省
委宣传部和省文联授予其“德艺双
馨艺术家”称号。

新华社台北 3 月 21 日电（记者
陈君 陈斌华）记者21日从台北故宫
博物院获悉，该院门票价格将自 7
月 1 日起大幅调涨。其中，大陆旅
游团最常购买的团体票票价翻
番，从目前的 100 元（新台币，下
同）涨至 230 元（另须支付导览耳
机租金 20 元）；普通票则从 160 元
涨至 250 元。

台北故宫博物院院长冯明珠
20 日在台湾地区立法机构接受质
询时表示，虽然来台北故宫以大陆
游客居多，但涨价并非针对大陆游
客，而是适用于所有参观者。此次
涨价是因为近年来台北故宫延长了
开放时间，导致水电费、人事费、修
缮维护费等各项营运成本大幅增
加，加上考量物价上涨。

台北故宫上一次调整门票价格
是 2008 年 7 月 2 日。近年来，台北
故宫开馆时间由上午 9 时至下午 5
时，延长为上午 8 时半至下午 6 时
半，周五、周六更延长至晚9时。

虽然冯明珠坚称台北故宫门票
价格“比起全世界都偏低”，但岛内
批评声浪四起，民意代表质疑台北
故宫涨价意在“自肥”，背离文博机
构的本位，一些台湾民众则认为
250 元的门票“实在太贵了”，会影
响参观意愿。

对此，台北故宫博物院表示，配
合票价调涨，正研拟配套措施以吸
引游客，包括推出对台湾本地民众
的优惠方案、离峰时间优惠方案及
增加服务项目等。

台北故宫博物院
7月起门票大涨价

省会摄影界
送别王世龙

想逛古城先买票 每张148元

凤凰古城终结免票时代
新华社北京 3月 21日专电（记者

杨丽萍）湖南省凤凰县日前对外公
布，从 4 月 10 日起，对现有旅游服务
管理体系实施调整，变“凭票进入景
点”为“凭票进入景区”。这意味着今
后游客进入凤凰古城多了一道148元
的“门槛”。

对于游客来说，这就意味着原本
可以随意进入的凤凰古城要花钱才
能进了。许多网友表示：“不去了！”
这种本能的第一反应，说明这种门票
改革还是触动了不少人的利益。

对于这道门槛，凤凰县旅游局官
方微博回应：“凤凰古城一直是收费
的，以前是景点收费，景区不收费，现
在是把方式和内容进行了调整。整合
和规范管理以后，游客花相同或者更
少的钱，会得到更多、更优质的旅游体

验。”更“优惠”的是：对于重复来凤凰
旅游的游客，一年以内无须重复购票，
且购票达到三次者终身免票。

对此，网友纷纷质疑：只想在古
城逛逛不想去景点怎么办？谁会一
年去几次凤凰？你会三次去同一个
景点吗？

管理方说，“凤凰古城旅游的内
容，应该包括凤凰的自然山水、历史
文化、民俗风情等多方面体验，仅仅
一个古城山水观光，不能代表凤凰
旅游的全部。”游客说：“到凤凰就是
冲着古城去的，不想看景点。”“凤凰
九景对去过的人来说，真的没必要
再看第二次，至于古城则可以多次
去逛逛。”

也许，管理者的初衷有其道理，
但为什么总是和消费者的需求有如

此大的差异？既然管理者是为了为
游客提供更好更优质的服务，是否更
应该综合考量游客的多元需求，制订
更为灵活合理的门票政策，而不是用
这种简单的“捆绑销售”对游客进行
强迫消费？

当大家都在诟病古城过度商业
开发、越来越缺少味道的时候，凤凰
古城又竖起了这样一道门槛，这道门
槛也许阻挡不了太多游客想要去游
玩的脚步，但是，从更长远可持续发
展的角度，景区的管理者们是不是该
认真思考一下，如何更好地提升景区
内涵，更好地保持这座“中国最美的
小城”的古韵，让那些奔着沈从文先
生书中的边城而去、寻找梦中悠悠古
城情怀的游客们能更舒心地徜徉于
古城山水呢？

承载着河南厚重历史、文化精华的50
集大型电视系列片《中国之最在河南》近
日以图书和光盘的形式“新生”闪亮，再次
引起广大读者的关注。这部作品都讲了
些什么，创作过程中有哪些难忘的事情？
昨日，记者采访了《中国之最在河南》的主
编、导演兼制片人傅冰。

蛇年央视春晚上，“年画娃娃”邓鸣贺和妹妹
邓鸣璐表演了创意节目《剪花花》，给观众留下深
刻印象。新年刚过，邓鸣贺被查出患上急性髓细
胞白血病，入住北京儿童医院治疗。目前据媒体
报道，邓鸣贺第一阶段的化疗已结束，邓鸣贺的
情况正常，食欲稍差，孩子还在不间断地输血治
疗。邓鸣贺的爷爷邓庆华表示：“保守估计的话，
如果治疗顺利，要两年的时间才能康复。”

3月21日，患病后的邓鸣贺首次出镜，在微
博中晒出近照，照片中的邓鸣贺虽然面色苍白，
但是仍然微笑面对镜头，右手举起拳头，十分坚
强，他还在微博中说：“谢谢爷爷奶奶，叔叔阿
姨，哥哥姐姐，弟弟妹妹们对我的关心了。我爱
你们，我是很坚强的！”网友纷纷鼓励他并祝愿
他早日康复。 新 娱

本报讯（记者 左丽慧）书画艺术
是中华民族传统文化瑰宝。昨日上午，
旨在弘扬民族文化、搭建交流平台、提
高创作水平、繁荣书画艺术的郑州市书
画研究会正式成立。唐玉润、李智、钟
海涛、王晨等省会知名书画家到会。

据了解，郑州市书画研究会是
由书画艺术单位及相关机构、书画
家、书画研究工作者、书画爱好者自

愿组成的从事中国书画创作、研究
与交流的非营利性学术团体。

省会郑州聚集着许多卓有成就
的书法家、画家，书画类院、会众多，
如何把郑州市书画研究会办成众多
院会中的佼佼者？新当选的会长马
成高介绍，郑州市书画研究会会员
将在加强自身学习的基础上，以创
作为主，不断推出精品，繁荣郑州市
书画艺术事业；同时，研究会将开展
笔会、展览、研究、培训等活动，带动
书画家走出书斋，走进机关、学校、
社区和乡村，展示和弘扬书画艺术。

邓鸣贺微博晒近照

谢谢大家 我很坚强

邓鸣贺微笑着面对镜头

昨晚，刚刚离开央视的李咏偕妻
子哈文重返母校中国传媒大学，与师
弟师妹回忆温馨校园往事（上图）。
李咏透露，自己的人事关系在前一天
刚刚从中央电视台转入中国传媒大
学播音与主持艺术学院。对于加盟
东南卫视的传闻，他澄清称“一个人
都没接触过”，并自曝离职后的计划，
主持央视的《舞出我人生》和卫视节
目《爱拼才会赢》，他强调自己的主要
精力还是会放在教学上，主讲如何做
综艺主持人。

李咏自曝离开央视原因
想多陪陪女儿

李咏昨晚携妻子哈文现身中国传媒大学，与千
名学子分享成长之路。夫妻俩一亮相就引发了全场
雷鸣般的掌声，足见人气之高。

李咏此番回母校，身份从央视著名主持人变为
了播音系的老师，为何会选择这条路？“我22岁毕业
到央视，迄今工作了 22 年。我琢磨人的一生有 4 个
22年，所以第三个22年我来到了学校。”身为人父的
李咏，认为父亲对孩子的影响最大，目前女儿法图麦
已经 11 岁，正处在需要父母陪伴的时候，但作为电
视主持人，很难兼顾家庭，所以做出了这样的选择。

畅谈未来事业规划
主持两档节目重心在教学

近日有消息传出，李咏将加盟东南卫视，对此，
他昨晚澄清称自己确实要主持一档名为《爱拼才会
赢》的节目，但没有接触过一个东南卫视的工作人
员，“我的人事关系昨天已经从中央电视台转到了中
国传媒大学播音学院，4月我将出现在央视《舞出我
人生》节目中，而后还会出现在卫视《爱拼才会赢》节
目里，但我的主要精力，一定会是在这儿——中国传
媒大学！”

李咏表示自己当老师后，会跟大家交流工作经
验，重点是培养综艺主持人，“我在参加完最新颖的
节目后跟大家分享心得。”同时他笑言自己不介意去
食堂吃饭被围观，更高呼“我愿意！”

问到离开央视是否觉得可惜，李咏不假思索地
说：“感谢观众对我的认可，我一个人退下了，中国传
媒大学千万个李咏站出来了！”

哈文避谈李云迪王力宏
回应开心麻花小品争议

“我今天就是作为家属来的。”央视著名导演哈
文昨晚夫唱妇随，连续执导两年央视春晚的她直言
自己第一年为荣誉而战，第二年为捍卫荣誉而战。

交流会上，不少同学针对蛇年春晚提出疑问，包
括为什么没把李云迪和王力宏的节目排在一起？听
到这个问题后哈文眉头一皱，随后幽默地回应：“我
不知道这个话题会引起很多人的想法，我只想说，我
是一个真女人，我真的爱男人。”

另外，提到开心麻花小品《大城小事》台词提
到的“传媒大学就是设计小广告的”，哈文否认是

“黑”母校，她透露最初开心麻花团队创作的灵感
是“传媒，一传就没”，但在一审时怕学生不愿意，
就毙掉了，但二审三审改为传媒学院后又失去了
笑点，索性还是改回了传媒大学，“当时审核的领
导都是传媒大学毕业的，我觉得咱们的学生应该
有这个胸怀。”

夫妻二人情意浓
分享婚姻保鲜秘诀

1987年，李咏和哈文同时考入中国传媒大学播
音系，两人在大学时期确定恋爱关系，一直到结婚生
子，这份感情被不少人传为佳话。

李咏直言，大学时期的困惑就是如何追哈文。
不过，同一个专业的两人在工作中，李咏还坚持幕前
的工作，哈文则转为了制片人、导演，一度是李咏的
上司，如何处理这段夫妻关系自然也备受公众关心。

“我们一直秉持一个原则——回家不谈工作。”
哈文坦言，两人工作时谈工作，推开家门就过家庭生
活，“我们是大学同学，在央视又是同事，还是夫妻，
工作上也有合作，找准自己位置就可以，上班我就是
制片人，回家我就是妻子，李咏工作时就是主持人，
回家就是我老公。”

钟欣


